

Jacob Böhme, die beiden Gmelont und Peter berühmt sind.

c) In den neuesten Zeiten sind als Philosophen, welche sich zu keine besondere Secte banden, berühmt worden: Jordan Brunus, Cardanus, Baco von Perulam, Campanella, Hugo Grotius, Hobbes, Cartesius, Leibniz, Malebranche, Thomasius, Lock, Wolf, Lambert, Reimarus, Plouquet, Cantz, Bilsinger, Reusch, Knuzen, Daries, A. G. Baumgarten, Meier, Schubert, Crusius, Kant, Doll, Wache, Seder, Seesch, v. Jevincz.

**Anmerk.** um die mancheider aber Physis leben sich insbesondere verdient gemacht Thales und Aristoteles unter den alten Philos. wozu der neue Historie aber Galilæus, Torricelli, Cardanus, Baco von Perulam, Campanella, Scenari, Baco von Berne, Scheffer, Boyle, Marquise, Augens über Hesippus, Lewron, Sturz, Löwenhoek, Debum, Niemannet, Bell, Schrödter, Blaschenbrock, Traviande, Mairan, Holler, Gaußberger, Hollmann, Sulzer, Haner, Teske, Winkler, Reuter, v. Augster, J. C. und G. C. Süßenbach, Peter Paul Schäffer, aus die Naturphilosophie Arisotles, Plinius der Ältere, Hippocrates, Geiger, Has, Tournier, Klein, Krebs, Leander, Remus, v. Geer, Geissler, Clerc, Käst, Willmuth, Ludwig, Wallerius, Baissen, Galler, Siegfried, Salver, Trew, Schäfer, Hassen, Diermund, Weyden, und andere.

129. Was ist insonderheit von der Geschichte der Mathematik zu bemerken?

I. Die Mathematik überhaupt, welche ehemals mit unter der Benennung der Philosophie begriffen wurde, ist in den ältesten Zeiten, sonderlich von den Chaldæern, Egypciern, Phöniciern, Arabern, Chinesern, und unter den Griechen sonderlich von der Ionischen und Pythagorischen Secte getrieben worden. Der größte Mathematiker in den alten Zeiten war Archimedes zu Syracus. Unter den Römern,